

Kanu Schwaben Augsburg nimmt Stellung zu „Licca liber“:

Vor der Flussregulierung bzw. -begradigung im vorhergehenden Jahrhundert floss der Lech als wilder, ungezähmter Gebirgsfluss durch unsere Region.

Heute ist der Lech eingezwängt in ein enges, sich immer tiefer eingrabendes Flussbett. Mehr als 30 Wasserkraftwerke bremsen hierbei seinen Lauf und machen aus ihm eine unnatürliche Stauseenkette.

Eine der letzten Fließstrecken des Lechs in Bayern befindet sich mit einer Länge von ca. 10 km zwischen der Staustufe 23 (Mandichosee) und dem Hochablass. Hier fließt der Lech bisher noch ohne Kraftwerkseinbauten durch das Naturschutzgebiet „Augsburger Stadtwald“, einem Natura 2000-Gebiet des europäischen Schutzgebietesnetzes.

Auch in diesem Abschnitt ist der Lech in ein enges Korsett aus steilen Uferböschungen, gesichert mit Flussbausteinen, so genannten Längsverbauungen und Querverbauungen in Form von Sohlschwellen, gezwängt.

Mit einem Rückbau dieser Längsverbauungen durch eine Uferaufweitung und Uferabflachung kann der Fluss wieder freier fließen, kann Kies durch Seitenerosion als Geschiebe aufnehmen und Kiesbänke bilden. Die Anbindung zum benachbarten Auwald wird hierbei verbessert und für Mensch und Tier ist der Fluss wieder zugänglich. Durch den Rückbau der Querverbauungen (Sohlschwellen) wird die Durchgängigkeit für Fische und Kleinlebewesen wieder erreicht.

Dies Alles ist allerdings bei einem Kraftwerkseinbau nur sehr eingeschränkt möglich.

Als Naturschützer und aktive Kanufahrer wollen wir unseren Sport umweltverträglich in der freien Natur betreiben, die Kraft eines naturnahen Flusses spüren, diesen befahren und hierbei auch erleben.

Wir von Kanu Schwaben Augsburg setzen uns daher, zusammen mit der Lechallianz, für eine naturnahe bzw. natürliche Umgestaltung des frei fließenden Lechs, ohne beengende Längs- und Querverbauungen und insbesondere ohne ein Wasserkraftwerk ein.

Kanu Schwaben Augsburg ist eine Abteilung des „TSV 1847 Schwaben Augsburg e.V.“. Mit fast 3000 Mitgliedern gehört der TSV zu den größten Vereinen Augsburgs.

Kanu Schwaben Augsburg ist einer der erfolgreichsten Kanuvereine der Welt.

Die Sportler konnten seit dem Bestehen der Kanuabteilung (ab 1960) folgende Erfolge erzielen: vier Olympiasieger, drei Silbermedaillengewinner, 47 Weltmeister, 31 Europameister und 232 Deutsche Meister.